

PRESENTACIÓN

Nuevamente el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales (IIES) de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNAH, entrega al público lector la Revista Economía y Administración (E&A) en la que se abordan una serie de temas de investigación aplicados, así como estudios que llevan al descubrimiento fenómenos que enriquecen el acervo cultural y científico de quienes buscan en estas lecturas información, análisis y propuestas que eleven el pensamiento crítico en torno a la problemática nacional e internacional.

La presente edición no solo brinda información social y humana, sino que también toca cuestiones relacionadas con la tecnología y la investigación que permite elevar la cultura científica, al tiempo que sirve de estímulo a los investigadores que se inician en el campo de la investigación e investigadores académicos de comprobada experiencia para que den a conocer sus trabajos en este medio que sirve de proyección profesional e institucional, socializando sus estudios e investigaciones para formar opinión y generar alternativas de solución a la problemática económica y social.

En tal sentido, los profesores Joseph Malta, Rutilia Calderón y Héctor Murcia en su trabajo sobre la “Cuarta Generación de Derechos Humanos”, hacen un aporte sobre el problema de la pobreza como forma de exclusión social y motivo suficiente para imaginar y plantear otra concepción de los derechos humanos. Los autores recalcan conforme al Plan de Sostenibilidad de Iniciativas y Redes de Derechos Humanos en Honduras sobre la potenciación de los derechos colectivos y derechos de los pueblos sin desentenderse de los derechos individuales. En el caso de los derechos individuales para enfocar el fin último como ser el bien común o de grupos organizados y no organizados. En el caso de los derechos colectivos consideran que, Pueblo debe entenderse en primer lugar como la población general con énfasis en la más necesitada, en condición de pobreza y pobreza extrema o sin pleno goce de sus derechos civiles y políticos y sin derecho al usufructo de los recursos naturales en su lugar de convivencia. Al final, los autores concluyen que la condición de pobreza y de pobreza extrema es una muestra inobjetable de violación de los derechos humanos.

Jesús Argueta Moreno presenta un estudio sobre el liderazgo más efectivo en las empresas desarrolladas de tecnología de Clase Mundial. En el mismo enfatiza que la problemática de las organizaciones desarrolladoras de tecnología en la actualidad, presenta una acentuada tendencia hacia el reproceso y devaluación del capital humano demandado, en respuesta a los estadísticos, que documentan sus

**E&A
IIES**

unidades de contratación y recurso humano, tras identificar las deficiencias técnicas de su personal.

El autor concluye que es necesario que los directivos y los miembros de los equipos sensibilicen a sus subordinados, respecto al reconocimiento de la naturaleza de las operaciones de la empresa en todos sus niveles: operativo, funcional y estratégico, así como de los mercados sujetados y potenciales de la organización.

Un tercer trabajo que se aborda para esta edición es el de Norma Castillo Bertrand, relacionado con la situación laboral de los adultos mayores en Honduras. En su análisis la autora sostiene que el envejecimiento de la población está tomando notoriedad en los últimos años, en virtud que la población mundial está envejeciendo aceleradamente, añadiendo que la población mayor de 60 años se duplicará en el período de 2000-2050 pasando de 11% a 22%.

Además, destaca algunas conclusiones en las que expresa que en Honduras la cobertura en seguridad social es baja, lo que conlleva a que los adultos mayores tengan que buscar alternativas para tener un ingreso en su vejez. A consecuencia de ello, el 60% de los adultos mayores que tienen edades menores de 70 años, permanecen activos.

Otro estudio interesante que se pone a disposición de los lectores de la Revista E&A, es el de Marvin Josué Aguilar Romero y José Luis Rodríguez que tocan el tema sobre: Redes Sociales como Apoyo a la Educación Superior en América Latina: Caso particular de Tegucigalpa, Honduras. En el mismo se destaca que en las redes sociales educativas los usuarios comparten sus conocimientos sobre una determinada materia o disciplina, muestran sus trabajos y ponen su experiencia a disposición de los demás, ayudándoles en tareas específicas y a través de atención personalizada y como contrapartida pueden beneficiarse de las aportaciones de los demás miembros de la misma.

Por todo lo anterior, hemos definido la misión del IIES como “Servir de vínculo entre la Academia, los Profesionales, la Empresa Pública, la Empresa Privada, el Estado, los Organismos no Gubernamentales y la Sociedad en general, fundamentándose en que dichas comunidades tienen un interés mutuo en desarrollar estudios, económicos y/o administrativos, intensificando el flujo de ideas e información en todos los sentidos”.